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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 515 JUNIO 2013 

 

Reflexión sobre temas de misión 
El Sínodo sobre la Nueva Evangelización, celebrado el pasado mes de octubre de 2012, nos invita a 
pensar en nuestra misión como Orden dentro de la Iglesia. Estamos llamados a redescubrir, en 
medio de nuestra realidad actual, nuestra misión original como Orden: la evangelización. Nuestra 
Orden existe para servir a la Iglesia y lo hace fortaleciendo su misión propia. Además, el próximo 
Jubileo de la Orden es una oportunidad para fortalecer nuestra vida y nuestra misión.  

El Capítulo General de Quezon City (1977) señaló cuatro prioridades para la Orden:  

1. Evangelizar la cultura por medio de la investigación filosófica y teológica de las culturas, los 
sistemas intelectuales y las tradiciones religiosas no cristianas.   

2. Catequizar al mundo descristianizado y al cristianismo secularizado.  
3. Analizar críticamente los orígenes, formas y estructuras de la injusticia en la sociedad 

contemporánea, proponiendo y apoyando iniciativas en favor  de la justicia en búsqueda de una 
liberación integral del ser humano.  

4. Usar los nuevos medios de comunicación social en la predicación de la palabra de Dios.  

El Capítulo General de Ávila (1986) definió cinco fronteras de evangelización: 

1. La frontera entre la vida y la muerte: el desafío de la justicia y la paz en el mundo.    
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2. La frontera entre lo humano y lo inhumano: el desafío de los marginados. 
3. La frontera de la experiencia cristiana: el desafío de las religiones mundiales. 
4. La frontera de la experiencia religiosa: el desafío de las ideologías seculares. 
5. La frontera de la Iglesia: el desafío de las confesiones no católicas y de las sectas. 

Estas prioridades y fronteras siguen siendo útiles para guiar nuestras reflexiones y acciones. Fray 
Damián Byrne escribió: “Estoy más convencido que nunca de que las cuatro prioridades de la 
Orden enunciadas por el Capítulo General de Quezon City (1977), que han sido reiteradas por los 
capítulos sucesivos, tienen un significado profundo y amplio para nosotros (...) Se basan en nuestra 
herencia común, reflejan la entera tradición de la Orden, no son algo que surgió de modo 
improvisado en Quezon City”  (www.dominicanwitness.com). 

Queremos contribuir a la Iglesia como una Orden de Predicadores en el reto de responder a tiempos 
nuevos. Pero tenemos la tentación de permanecer con la Iglesia, manteniéndola tal y como es, 
evitando tener que movernos hacia situaciones nuevas o tener que responder a retos nuevos. La 
reflexión sobre los temas de misión pedida por el Capítulo General de Roma (2010) incluye las 
cinco fronteras de Ávila y las cuatro prioridades de Quezon City, invitándonos a revisar nuestros 
compromisos apostólicos a la luz de la evangelización. 

El pasado Capítulo General nos invitó a preparar la celebración del Jubileo del 2016 analizando en 
profundidad aquello que constituye el centro esencial de nuestra vocación, es decir, la predicación. 
En este sentido, el Maestro de la Orden pidió a algunas provincias y a algunos frailes en particular 
que lideraran una reflexión específica sobre los retos de nuestra misión en la actualidad, tal como 
fue formulado por el Capítulo general. El objetivo era reunir experiencias valiosas y animar una 
reflexión común en diferentes entidades de la Orden, donde se propusieran iniciativas para 
fortalecer nuestro compromiso en la misión de la evangelización. Se espera que el próximo capítulo 
general pueda beneficiarse de estas reflexiones para contribuir en la renovación de nuestra misión y 
en la preparación del Año Jubilar 2016.        

Los temas propuestos por el Capítulo General fueron asignados de esta manera: 

1. Ministerio parroquial – Provincia de San José, EUA 
2. Uso de los nuevos medios de comunicación – Provincia de España 
3. Atención pastoral de los migrantes - Provincia de Nigeria 
4. Educación y evangelización – Provincia de Filipinas 
5. Escuelas de predicación - Provincia de San Alberto Magno, EUA 
6. Diálogo intercultural e interreligioso – Vicariato Provincial de Turquía 
7. Presencia en medio de pueblos indígenas – Provincia de Centroamérica 

A partir de sus visitas a las provincias, el Maestro añadió tres temas: 

8. Apostolado en el centro de la ciudad – Provincia de Alemania Superior y Austria 
9. Peregrinaciones del Rosario y devociones – Provincias de Francia y Tolosa 
10. Proceso Salamanca – Promotor General de Justicia y Paz con el Delegado de la Orden ante las 

Naciones Unidas 
 
Las reflexiones iniciales sobre estas diez áreas de misión se encuentran en el Intranet de la Orden 
traducidas a las tres lenguas oficiales de la Orden  (www.op.org). Junto a los documentos 
preparados por las provincias se encuentra también un resumen de la reflexión hecha por el Maestro 
con su Consejo en torno a cada uno de estos temas. Igualmente se encuentran algunas preguntas y 
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comentarios hechos por frailes y comunidades en respuesta a estas reflexiones iniciales. Ahora 
queremos abrir este foro para facilitar el diálogo que ya se ha venido desarrollando.        

Por eso, si usted está trabajando en una de estas áreas de misión o está interesado en una de ellas, lo 
invito a participar en el diálogo sobre esta área. Si habiendo ingresado en el foro, desea participar en 
otra discusión, por favor, hágalo. Espero que podamos abrir y desarrollar un diálogo en torno a 
estos temas importantes, de modo que aprendamos de la experiencia de otros hermanos y veamos 
cómo podemos desarrollar nuestro compromiso en cada una de estas áreas. El hecho de ser una 
Orden universal nos da la posibilidad de aprender sobre estos temas desde muchos puntos de vista.   
  

Para participar en el foro, puede solicitar el nombre de usuario y la contraseña  a su Provincial (o 
Vicario) o al Socio de su región. Si tiene preguntas por favor puede escribirme directamente 
(apostolatus@curia.op.org). También puedo ayudarles a publicar sus comentarios si encuentran 
alguna dificultad en el uso del Intranet.   

Gracias por toda su colaboración para fortalecer nuestra reflexión sobre estos temas y por ayudarnos 
a desarrollar la predicación y la misión evangelizadora de nuestra Orden. 

Prakash Lohale OP 
Socio para la Vida Apostólica 

Encuentros del Maestro de la Orden con los frailes residentes 
en Roma  

Durante el mes de mayo, Fray Bruno 
Cadoré invitó diferentes grupos de 
frailes residentes en Roma a reunirse 
con él y a compartir con la comunidad 
del Convento Santa Sabina. 

El primero de estos encuentros tuvo 
lugar con los frailes dominicos, 
provenientes de diferentes provincias, 
que iniciaron sus estudios en Roma 
durante este año académico. Fue una 
oportunidad para compartir con los 
hermanos que estudian en el 
Angelicum y en otras instituciones 
sobre algunos temas de interés para la 
Orden, para escucharlos y animarlos en 
su misión académica.     

El domingo 23 de mayo, el Maestro recibió a los prelados dominicos que trabajan actualmente en la 
Santa Sede. Ellos son:    

-          El Cardinal Georges Cottier, dominico suizo, teólogo emérito de la casa Pontificia; 
-          Monseñor Jean-Louis Bruguès, arzobispo, dominico francés, quien se desempeña 
actualmente como Archivista y Bibliotecario de la Iglesia;   
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-          Monseñor Joseph Augustine Di Noia, arzobispo, dominico norteamericano, quien se 
desempeña como  Vicepresidente de la Comisión Pontificia Ecclesia Dei de la Congregación para la 
Doctrina de la Fe; 
-          Fray Wojciech Giertych, dominico polaco, actual teólogo de la Casa Pontificia. 
  
Igualmente, fueron invitados a un encuentro con el Maestro en Santa Sabina los frailes que trabajan 

en las distintas congregaciones de la 
Santa Sede:    
-          Fray Daniel Ols (Provincia 
Romana de Santa Catalina de Siena) – 
quien trabaja en la Congregación para las 
Causas de los Santos; 
-          Fray Loic-Marie Le Bot 
(Provincia de Tolosa) – quien trabaja en 
la Congregación para los Institutos de 
Vida Consagrada; 
-          Fray Max Cappabianca (Provincia 
de Teutonia) – quien trabaja en la 
Congregación para la Iglesias Orientales; 

-          Fray Vladimiro Caroli (Provincia de Sto. Tomás en Italia) – quien trabaja en el Pontificio 
Consejo para la Promoción de la Unidad de los Cristianos; 
-          Fray Miguel Angel Sanroman Perez (Provincia del Rosario) – quien trabaja en la 
Congregación para la Evangelización de los Pueblos; 
-          Fray Vincenzo Nuara (Provincia Sto. Tomás en Italia) – Comisión Pontificia Ecclesia Dei de 
la Congregación para la Doctrina de la Fe. 
  
Además de estos hermanos, Fray Joseph Nguyen Thang (Provincia de Vietnam) colabora en la 
Congregación para los Institutos de Vida Consagrada. El Maestro recordó que los frailes que 
colaboran en los diferentes organismos de la Santa Sede nos ayudan a mantener la presencia 
dominicana en el corazón de la Iglesia y son nuestros embajadores. Por eso, la Orden se alegra del 
servicio que ellos brindan y les manifiesta su gratitud. 

 



5 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

(30 de mayo de 2013) 

7º Encuentro de familia dominicana en Argentina 
 

“Contemplación y predicación de la Palabra 
de Dios” fue el lema del VII Encuentro 
Nacional de Familia Dominicana, llevado a 
cabo en las serranías cordobesas de San 
Antonio de Arredondo (Córdoba, Argentina), 
los días 25 y 26 de mayo de este año. 

 

Del mismo participamos frailes, hermanas y 
laicos que fuimos arribando a lo largo del 
viernes y madrugada del sábado desde 
distintos rincones del país. Luego de 

registrarnos y alojarnos en nuestras habitaciones celebramos la Santa Misa presidida por fray Carlos 
Azpiroz Costa,  uniéndonos en la súplica por nuestra Patria. 
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Luego del desayuno, todos fuimos convocados para 
escuchar la conferencia que brindaron fray Gabriel 
Nápole y la hna. Susana Ruani sobre el sentido del 
lema que orientó las reflexiones del encuentro de este 
año. Más tarde, divididos según los santos dominicos 
que tocó en suerte a cada uno, los participantes 
reflexionamos en pequeños grupos sobre lo expuesto 
guiados por preguntas preparadas por los expositores. 
El almuerzo del primer día fue un grato momento de 
fraternidad y rencuentro entre todos. 

Por la tarde asistimos a los diversos talleres 
programados y a los cuales nos habíamos inscripto previamente según interés: misión, educación, 
jóvenes, contemplación y oración, rosario, arte y canto, etc. Este rico trabajo fue preparado por 
algunos hermanos que pusieron en movimiento nuestra reflexión y diálogo sobre cada tema y en el 
marco de la contemplación y predicación de la palabra de Dios. Luego, volvimos a reunirnos en el 
templo para adorar a Jesús sacramentado y rezar juntos la oración de la tarde (vísperas). 

Finalmente, luego de la cena nos reunimos en el fogón animado por la comunidad de Santiago del 
Estero y que tuvo a la cabeza la presencia de fray Amado, quien presentó los números artísticos que 
se prepararon para la ocasión. Fue un momento ameno de risas, aplausos y mucha fraternidad, 
acompañada del canto y el baile traído de la tierra de la chacarera. 

El domingo, iniciamos la jornada con la 
oración de laudes, luego del desayuno. 
Posteriormente, se presentó un panel sobre los 
desafíos de la fe en el mundo actual y la tarea 
de presentar a los jóvenes esa fe. Fueron 
expositores el joven cordobés Matías 
Pedernera Allende, la hna. Rocío Castillo 
Steiner y fray Emiliano Vanoli. Todos 
escuchamos atentos sus reflexiones y luego 
participamos de un trabajo de reflexión 
divididos esta vez por zonas geográficas: 
Noroeste, Cuyo, Córdoba, Buenos Aires, etc. 

Al finalizar la mañana, presentamos nuestras conclusiones en un plenario con la participación de 
todos. Además escuchamos la síntesis del trabajo del día anterior realizada por fray Carlos Azpiroz 
y Bibiana Cano. También se difundieron algunas noticias como los futuros encuentros organizados 
por el Equipo de Justicia y Paz. En el almuerzo dominical pudimos degustar un rico asado y 
continuar confraternizando con los hermanos. A las 16 comenzó la Santa Misa de clausura presidida 
por el Prior Provincial fray Carlos P. Sicouly, motivo para dar gracias por el encuentro y todo lo 
trabajado en las dos jornadas. Al finalizar se entregaron presentes como reconocimiento a todos los 
que participaron más de cerca de la organización. Sin duda ha sido ese encuentro una  nueva 
ocasión para tomar conciencia de nuestro carisma y de confirmarnos mutuamente en la misión de 
predicar el Evangelio. 

 (1 de junio de 2013) 
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Fr. Marcos Belei OP: “La Justicia y la Paz siguen teniendo 
prioridad en la Orden”, pero “vivimos una especie de des-
encarnación” 

Conoció la Orden siendo pequeño, de la mano de frailes 
dominicos italianos pertenecientes a la Provincia de 
Bolonia que misionaban en Brasil. Sin premeditar el 
resultado de su buena acción, su padre colaboraba con el 
seminario dominico con un saco de café y en retribución 
le regalaban libros de formación que fueron despertando 
el interés de su hijo en la vida dominicana. 
“¡Pasé mi adolescencia madurando el gusto y 
gestando el deseo para la aventura de la misión!”, 
recuerda Fr. Marcos Antonio Belei OP, de la 
Provincia de San Bartolomé de las Casas (Brasil) al 

ser entrevistado para Cidalc al Día. 
Fr. Marcos, quien acaba de culminar su período como Promotor de Justicia y Paz de CIDALC 
celebró recientemente sus bodas de plata sacerdotales y a esta altura del camino puede afirmar que 
el servicio de la Justicia y la Paz es “una actitud de vida” que requiere “coraje y desposesión”. 
Siendo coherente con lo que predica, vive desde principios de 2012 junto a dos hermanos más en 
Aragominas, Estado do Tocantins, en una casa pequeña, “gracias Dios” como él lo señala, porque 
“con una casa grande o monasterio tenderíamos a aislarnos”. Está convencido de que “no es posible 
seguir a Jesús de Nazaret, sin esta opción por los excluidos”. “¡Basta con leer los Evangelios con 
cuidado y coherencia, sin saltarse las ‘partes que nos molestan!”, puntualiza. 

Fr. Marcos admite que la Justicia y la Paz es una prioridad para la Orden y reconoce que “tenemos 
muchos hermanos que predican y escriben acerca de la opción por los pobres y la prioridad de la 
justicia y la paz”. No obstante, confiesa que el mayor problema que vislumbra, en este aspecto, es 
“la ‘arquitectura” de nuestras casas y conventos: “la mayoría se encuentra en los barrios de clase 
media: uno piensa y reza por los excluidos, pero físicamente está lejos de ellos”.  “Vivimos en la 
gran mayoría, un poco de ‘des-encarnación´: sería como si Jesús hubiese vivido en Jerusalén, en 
una casa fortificada, con los esenios al borde del Mar Muerto, y hubiese hecho hermosos discursos 
en defensa de los pobres de Galilea y Samaría, y los excluidos paganos!”, plantea. 

- ¿Cómo nació tu vocación cómo dominico? ¿Cuándo sucedió? 
- Yo nací en una comunidad campesina en una parroquia atendida por dominicos italianos de la 
provincia de Bolonia. Los frailes visitaban mi casa y sobre todo mi padre recibió de joven 
formación cristiana de los dominicos. Recuerdo que los frailes estaban haciendo campaña para el 
mantenimiento del seminario: mi padre colaboraba todos los años con un saco de café y recibió a 
cambio un "regalo" típicamente dominicano: libros de formación cristiana. Aunque había asistido a 
la escuela sólo por un año, mi papá fue formando poco a poco su biblioteca, en la que yo solía hacer 
mis primeras lecturas. 

Por lo tanto, mi vocación nació en el entorno familiar y la pequeña comunidad donde crecí, el 
ambiente de la iglesia era mi segunda casa. Pero todo este espíritu misionero templado por los 
dominicos y otros sacerdotes que fueron allí, cuando era un adolescente, sentí el deseo de participar 
en este estilo de vida misionera, de embarcarse en la aventura de seguir a Jesucristo en otra parte; 
los adolescentes son muy aficionados a la aventura, y yo (en lugar de aventuras en "baladas" 
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(fiestas) u otras cosas) ¡pasé mi adolescencia madurando el gusto y gestando el deseo para la 
aventura de la misión! 

- ¿Cuándo comenzó y en qué circunstancias tu pasión por la justicia y la paz,  tu trabajo con y 
por los pobres y excluidos? 
- No recuerdo un momento específico cuando me desperté a la justicia y la paz. La vida está hecha 
de procesos, tomadas de conciencia y valoraciones, que en última instancia determinan las 
decisiones: todo lo demás son consecuencias. Desde el punto de vista de la historia personal, el 
hecho de haber tomado y valorado la historia de mi familia, contribuyó mucho a  mi despertar en 
este tema: mi familia emigró de Italia a Brasil (en 1890), debido a la pobreza (en un documento que 
me encontré en la región de Módena - Italia, mi familia era clasificada como "nulla Teniente", es 
decir, aquellos que no tenían nada), en Brasil, han trabajado duro para conseguir un pedazo de 
tierra, siendo siempre "por lo bajo" en la sociedad, sufren exclusiones, pero luchando con dignidad. 

Desde el punto de vista religioso, estudiar y comprender la figura de Jesucristo, que fue consagrado 
para estar cerca de los excluidos de su tiempo, sufriendo persecución y martirio, me hizo llegar a la 
conclusión de que no es posible seguir a Jesús de Nazaret, sin esta opción por los excluidos. ¡Basta 
con leer los Evangelios con cuidado y coherencia, sin saltarse las "partes que nos molestan"! 

Y desde el punto de vista eclesial, cito un hecho. En 1988, como diácono, hice una práctica pastoral 
con el dominico Mons. Celso Pereira, en una región pobre del norte de Brasil. El miércoles de 
ceniza de ese año, lo celebré con una monja en una pequeña capilla en una zona de desierto, en 
medio de mucho barro, mosquitos, murciélagos y el calor sofocante. Exactamente un año después, 
el miércoles de ceniza de 1989, asistí a la celebración con el Papa en Roma: ¡no hay necesidad de 
decir la diferencia! Esta enorme discrepancia de celebraciones me llamaron la atención y me 
cuestionaron: ¿qué "estilo de la iglesia" estaba necesitando más de mí? ¿Cuál estaba más cerca de la 
"gruta de Belén"? 

- ¿Cuáles consideras que han sido los grandes hitos en el camino de tu servicio en materia de 
justicia y paz? 
- Creo que el servicio de la justicia y la paz, bíblicamente entendida como una lucha para que todos 
los seres humanos y la naturaleza vivan en armonía y felicidad (el concepto del Reino de Dios) es 
mucho más que servicio. Es una actitud de vida. El primer punto es acercarse a la realidad de la 
injusticia y la violencia, al igual que Dios-Yahvé en el libro del Éxodo (capítulo 3), que vino a ver y 
escuchar el grito de los oprimidos. Esto requiere coraje y desposesión; por un lado, vivir en un 
barrio o realidad de conflicto agrario es poner en riesgo la vida; por el otro, es la única manera de 
sentir y entender la realidad de la injusticia y la violencia, es seguir en el camino de la encarnación 
de Jesús. 

El segundo punto es la paciencia para caminar con los excluidos, en un trabajo de  organización y 
capacitación, es poner a los excluidos como protagonistas, lo que parece absurdo en nuestro 
continente, que fue históricamente controlado por las oligarquías. En este punto también tenemos 
que luchar contra nuestra propia cultura religiosa, que siempre ha colocado a los sacerdotes y 
religiosos como "los letrados" (y en lo que respecta a los dominicanos aún más!) Y por lo tanto 
tienen la última palabra en las decisiones y referencias. 

- ¿Consideras que la justicia y la paz sigue teniendo un lugar prioritario en la Orden?  
- Por supuesto que la justicia y la paz siguen teniendo prioridad en la Orden. Pero, por desgracia yo 
también te digo que sí. Lo ideal sería que no hubiese necesidad de dar prioridad a la lucha por la 
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justicia y la paz, porque hubiese un mundo de igualdad y justicia social, donde todo el mundo 
viviese bien, en el sentido de la paz (Shalom) bíblica. Pero eso no es lo que sucede. 

Mientras que nuestros hermanos y hermanas viven en condiciones infrahumanas, la lucha por la 
justicia y la paz debe ser una prioridad si nosotros los dominicos queremos ser fieles al Evangelio y 
al proyecto de Domingo (que no salga de la cabeza "cumanos" – los “lejanos"). Como en la 
parábola de la oveja perdida: si de las cien ovejas una estuviese en problemas, ésta debe ser una 
prioridad en este momento. No se puede perder a nadie.  

- ¿Qué desafíos plantea el trabajo en el ámbito de la Justicia y la Paz dentro de la Orden? 
- Creo que nuestra orden está muy bien en el ámbito de la Justicia y la Paz, desde el punto de vista 
histórico y teórico. Tenemos hermosas referencias históricas, como la primera comunidad en el 
continente, con el famoso discurso de Montesinos y la lucha incansable y coherente de Bartolomé 
de las Casas. Y hoy tenemos muchos hermanos que predican y escriben acerca de la opción por los 
pobres y la prioridad de la justicia y la paz. 

El mayor problema que yo diría es la "arquitectura" de nuestras casas y conventos: la mayoría se 
encuentra en los barrios de clase media: uno piensa y reza por los excluidos, pero físicamente está 
lejos de ellos (¡recuerda que la cabeza piensa a partir de donde están los pies!). Muy pocas 
comunidades se encuentran en las zonas rurales de conflicto o en las periferias de las grandes 
ciudades, donde la violencia está totalmente difundida. 

Vivimos en la gran mayoría, un poco de "des-encarnación": sería como si Jesús hubiese vivido en 
Jerusalén, en una casa fortificada, con los esenios al borde del Mar Muerto, y hubiese hecho 
hermosos discursos en defensa de los pobres de Galilea y Samaría, y los excluidos paganos! 

- ¿Cuáles son, a tu parecer, los desafíos sociales en nuestro continente? ¿Cuáles son las 
preocupaciones de nuestros pobres hoy día? 
- Debemos reconocer que en nuestro continente, a excepción de algunos países, se ha visto una 
mejora en los indicadores económicos en los últimos dos decenios. Pero esto no se ha concretado en 
una mejora significativa de los indicadores sociales. La desigualdad social sigue siendo cruda. 

El acceso de nuestros jóvenes a las universidades sigue siendo muy restringido: cuando pueden 
estudiar, es una universidad de segunda categoría. En la infancia y la adolescencia, a menudo no 
son acompañados por sus padres: ya sea porque la madre es soltera o, incluso si viven con el padre 
y la madre, que tienen que trabajar duro todo el día (a veces incluso por la noche): abre el camino 
hacia el mundo de las drogas y la prostitución. Tenemos toda una gama de personas desesperadas, 
consumistas y necesitados. Esto es preocupante: ¿qué futuro tenemos? 

Tenemos muchos retos, pero tal vez por el Día Mundial de la Juventud que se celebrará en Brasil 
(que este año también tuvo su Campaña de la Fraternidad con el tema de la juventud), esto es lo que 
más nos preocupa, pensar a medio y largo plazo para ayudar a nuestros jóvenes a ser "protagonistas 
de la esperanza." 

- ¿Cómo ser fermento de una nueva cultura de justicia y paz en la sociedad actual? 
- La levadura, para cumplir bien su función, debe ser de buena calidad. La postura y la actividad por 
parte de nosotros, los seguidores de Jesús de Nazaret, tienen que estar estrechamente vinculada a él, 
para ser auténtica. En primer lugar, tenemos que ser coherentes: vivir la justicia y la paz en nuestras 
relaciones, en nuestras comunidades y en nuestra Iglesia. Entonces tenemos que salir de la teoría, 
asumiendo compromisos. Hablo de un ejemplo personal: Vivo en un pequeño pueblo del interior de 
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Brasil, pero como fue aquí donde "armé mi tienda" desde este año (fue una decisión reciente, de 
"penitencia cuaresma ") comencé a formar parte del Consejo Municipal de Salud, sugiriendo y 
cargando con las acciones en pro de la salud local; llegué a la conclusión de que no puedo estar 
viajando a otros países o los grandes centros y olvidar la realidad pequeña y concreta donde está mi 
casa. 

Creo, finalmente, que un ejemplo concreto de la levadura de la paz y la justicia (que continúa hoy 
su "fecha de caducidad"), es la vida y obra del Mahatma ("gran alma") Gandhi. 

- ¿Cuéntanos dónde desarrollas tu misión (en una Pärroquia, una comunidad, …), junto a 
quiénes la desarrollas y como es un día de trabajo junto a tu gente? 
- Nuestra provincia fray Bartolomé de las Casas abrió este nuevo frente misionero, donde estoy 
viviendo desde principios del año pasado. Somos tres hermanos y tenemos la comunidad parroquial 
a dos hermanas que trabajan con nosotros. Es oficialmente una parroquia, pero me gustaría llamarla 
“frente misionero” porque todavía tenemos mucho que hacer en términos de estructuración y 
evangelización:  son 3 municipios, 1.800 familias de los asentamientos rurales, comunidades 
afrodescendientes y comunidades indígenas. Sin embargo, una parroquia con la "cara del 
documento de Aparecida" implica acercarse a la gente, escucharlos a ellos, formando líderes y 
trabajar en conjunto con ellos. Este es el mayor desafío, ya que las distancias son enormes, caminos 
terribles, casi no funcionan los teléfonos... Se toma la inspiración y la transpiración (sudar mucho)! 
Ayer, por ejemplo, viajé 76 kilómetros de carretera en mal estado, en el intenso calor, "sólo" para 
tener una reunión con los líderes locales y organizar y definir tareas para un fin de semana de 
formación bíblica. Fue la única actividad del día. La fatiga fue genial. Sin embargo, el entusiasmo y 
la voluntad de los líderes fue una "medicina santa" para curar cualquier fatiga o el desaliento. 

CASAS DE AMISTAD 

- ¿En la reciente Asamblea de CIDALC el Maestro de la Orden invitaba a que las 
comunidades dominicas sean casas de amistad? ¿Cómo es tu casa? ¿Vivimos los dominicos 
muy encerrados en nosotros mismos? 
-Somos tres hermanos y mi casa es pequeña, gracias a Dios. Digo gracias a Dios porque con una 
casa grande o monasterio tendríamos que aislarnos. En una pequeña casa, el otro hermano no puede 
ser pasado por alto en cualquier momento. No tenemos "escondite" en tiempos de dificultades. Es 
un gran espacio para mostrar lo que somos, espacio epifanía. Es el espacio perfecto para percibir 
mejor las cualidades y defectos de uno y otro. 

Una comunidad religiosa se convierte en "la casa de la amistad" a medida que crece el diálogo, el 
intercambio y la sinceridad. Tengo que estar convencido de que ese hermano que vive conmigo es 
el más importante de la provincia y la Orden precisamente porque aceptó vivir conmigo: es un pacto 
de valentía y franqueza. Otros pueden ser más simpáticos, pero por una razón u otra no aceptaron 
este "pacto de hermandad." 

Y por último, me gustaría decir que la "casa de la amistad" se basa en la oración en común: en 
frente de la Santísima Trinidad (la Trinidad es la mejor comunidad) nuestras cualidades y defectos 
se convierten en pequeñeces; relativizar nuestras diferencias y si nos unimos por una misma causa 
que es el Reino de Dios. 

(29 de mayo de 2013) 
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Celebraciones de Santo Domingo en España 
La semana pasada se organizaron, en varias ciudades españoles, 
distintas actividades en torno a la figura de Santo Domingo que 
finalizaron con una Eucaristía conmemorando la Traslación de 
los restos de Nuestro Padre. Destacamos las que tuvieron lugar en 
Valladolid, Vitoria y Cataluña. 

 La Familia Dominicana de Cataluña celebra a Santo 
Domingo 

El sábado 25 de mayo por la tarde la Familia Dominicana de 
Cataluña se reunió en el Monasterio de dominicas de Manresa. El padre fr. Juan José Gallego nos 
cuenta lo que se vivió esa tarde: 

«Luego de ser acogidos con la fraternidad espontánea y alegre que caracteriza a nuestra familia 
predicadora, nos encontramos en la Nave Gótica del monasterio de las dominicas de Manresa para 
compartir unas reflexiones en torno a la vida y la misión de nuestra Familia. 

Con la satisfacción de experimentar la fraternidad y el cariño de los hermanos y hermanas, compartí 
con el casi centenar de asistentes el itinerario de nuestra Familia a través de los Capítulos 
Generales. […] 

Una vez acabada la conferencia, nos preparamos para compartir la eucaristía y el rezo de vísperas. 
La celebración la presidió nuestro hermano Toni Miró. […] Nos 
acompañaban con guitarras y teclado un grupo de voluntarios y amigos 
de nuestras hermanas del Monasterio de Manresa, ellos supieron dar 
la nota musical y el tono más festivo a nuestro encuentro de Familia, 
contagiando alegría y dando vida a cada una de las partes de la 
celebración. 

El padre Toni en la homilía nos habló de la Espiritualidad 
dominicana, y nos dijo que la Iglesia debe dejar de centrarse en sí 
misma y debe salir a las calles a contagiar la pasión por transformar el 
mundo. 

Pudimos orar con dos salmos interiorizados: uno de textos espigados de nuestra hermana Catalina 
de Siena, “el alma enamorada”, y otro de nuestro hermano José Moratiel, que nos introducía en 
el espacio de la libertad a la que nos conduce el silencio y el encuentro con el Dios de la vida. 

Después de cantar el Himno del Predicador, y con la sonrisa en los labios y la fiesta en el corazón, 
compartimos una merienda que habían preparado nuestras anfitrionas, y en un ambiente distendido 
y muy fraterno, compartimos por más de una hora: recordando, proyectando, interesándonos por la 
vida de nuestras comunidades, etc. La tarde se nos pasó muy de prisa, y uno no puede más que decir 
cuando vive experiencias como la de esa tarde, “ved que dulzura y que delicia, compartir los 
hermanos unidos” […]» Más información: Provincia de Aragón 
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 Celebración de Santo Domingo de Guzmán en Vitoria-Gasteiz 

La Familia Dominicana de Vitoria-Gasteiz 
celebró una semana dedicada a Santo 
Domingo y a la Orden de Predicadores con 
motivo de la fiesta de la Traslación de 
Nuestro Padre. Entre los días 18-26 de mayo 
se instaló en la iglesia de Santa Mª de los 
Ángeles una exposición con los siete paneles 
que se nos facilitaron desde el Secretariado 
Nacional de Familia Dominicana. Junto a 
ellos se colocó un cuadro de Santo 
Domingo, otro del antiguo convento de la 
ciudad de Vitoria, y distintos materiales y 
folletos a disposición del público. Durante 
toda la semana la oración de laudes en la 
iglesia también se centró en la figura de 

Nuestro Padre con algunos textos y reflexiones. 

El día 22 contamos con la excelente participación de fr. Iván Calvo que impartió la conferencia 
titulada: “Santo Domingo a través del arte”. El acto tuvo lugar en el salón de nuestra parroquia, y 
al mismo asistieron unas 70 personas, que disfrutaron con la exposición de fr. Iván, y conocieron un 
poco más a Santo Domingo y algunos de los elementos esenciales de nuestra Orden. 

Con motivo de la Fiesta de la Traslación, el mismo día 24 invitamos a la comunidad de 
Franciscanos de la ciudad, pero sólo nos pudo acompañar en la comida el superior de la misma, 
José Luis Elorza. Fue un grato gesto de cercanía y fraternidad, en correspondencia a la invitación 
que ellos nos hicieron el día 4 de octubre. Por la tarde celebramos la Eucaristía solemne en el 
Monasterio de Santa Cruz de la Dominicas Contemplativas. Presidió fr. Ismael González y una vez 
entonados la “Salve Dominicana” y “Luz de la Iglesia”, pasamos al locutorio de las Monjas 
donde compartimos un buen ágape con un nutrido grupo de laicos, entre los que hay algunos que 
están iniciando una fraternidad en nuestra ciudad. 

La semana de dominicanismo concluyó con la celebración de las Eucaristías del sábado y domingo, 
que se centraron en recordar y agradecer a Dios la vida de Santo Domingo, y su obra: la Orden de 
Predicadores. En todas se hizo la colecta anual para el Secretariado de Selvas Amazónicas. La 
Eucaristía del domingo día 26, a las 13 h. fue concelebrada por toda la comunidad y presidida por 
fr. Juan Carlos Cordero. En la parte musical contamos con la intervención del Coro Lautada, que al 
final nos obsequió con un breve recital. Fue un digno colofón a los diversos actos llevados a cabo 
en estos días en que hemos compartido con muchas personas nuestra vocación de hijos de Santo 
Domingo y frailes predicadores. 

 Semana dominicana en Valladolid 

Una semana es una forma de hablar. En la práctica, fueron cuatro días donde la familia Dominicana 
de Valladolid quiso aportar su forma de vivir “el año de la fe” en perspectiva dominicana. Contando 
con la iniciativa y creatividad de Antonio, Javier, Rafael y Dailos, los prenovicios que viven este 
año su experiencia en nuestro convento, nuestra iglesia se revistió, más si cabe, de dominicanismo. 
Por todas partes se vislumbraban motivos alusivos a nuestra presencia, nuestra historia, nuestras 
señas de identidad. 
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Tres días prepararon la gran fiesta final de la Traslación, enmarcados en nuestro lema, Veritas, y 
desglosado en esos tres pilares que nos definen como dominicos y dominicas: laudare, benedicere, 
praedicare. 

Comenzamos el día 21. Ese día se nos recordaba la fe de Santo Domingo en la oración. Nadie 
como las monjas de clausura encarnan esa faceta –laudare-; por eso fueron ellas las que nos 
contaron cuál es su carisma y cómo lo viven. La priora del monasterio del Corpus, acompañada de 
otras dos hermanas, expusieron cómo es su vida de oración y contemplación, su forma de predicar 
silenciosamente y cómo desde sus claustros apoyan la labor de sus hermanos, los frailes. 

El día 22, tres hermanas de vida activa –benedicere- contaron cómo es su vocación dominicana en 
las diversas actividades que desarrollan y cómo fue el nacimiento de cada una de estas 
congregaciones. Lo hicieron hermanas de la Congregación Romana, Anunciata y Misioneras de 
Santo Domingo. 

El tercer día fueron los laicos, praedicare, quienes expusieron cómo es su predicación en medio del 
mundo. Aludieron a su nacimiento, su forma de ser dominicos en medio del mundo y su 
compromiso en esa predicación que quiere llegar a donde no alcanza la de los frailes. Varios 
hermanos y hermanas de la Orden Seglar Dominicana dejaron patente su ilusión y su entusiasmo 
por seguir manteniendo viva la presencia de esta rama del carisma dominicano. 

El gran día, donde todo desembocaba, fue la fiesta de la traslación. Presididos por el Prior 
Provincial de la Provincia de España, toda la familia dominicana en Valladolid, se congregó en 
nuestra iglesia para vivir el recuerdo a Santo Domingo. Fue una misa solemne y familiar. 
Moniciones preparadas por los prenovicios fueron dando el ritmo adecuado a cuanto allí se vivía. 
Una homilía sobre el mismo lema “veritas” sirvió de guion al Prior Provincial para desentrañar lo 
que supone buscar y vivir para la verdad y desde la verdad. Concluida la celebración nos dirigimos 
al altar de Santo Domingo. Ante la expresiva imagen de Gregorio Fernández se cantó el O spem 
miran. Como recuerdo a Fr. José Luis Gago, quisimos cantarlo en la versión castellana que él 
realizó sobre la melodía gregoriana tradicional. 

Concluimos la jornada con un momento de expansión, para saborear productos ofrecidos por todas 
las ramas de la familia. Fue la oportunidad de saludarnos mientras caía la noche en un día 
espléndido que se remataba con la alegría que produce el haber vivido momentos de familia 
recordando al Padre común. El año de la fe sigue. Nosotros lo destacamos con la ilusión de que 
nuestra vocación dominicana siga viva, en ese servicio al Evangelio que nos une y nos compromete, 
tal como el bueno de Domingo ideó para todos. 

Fiesta de la Traslación de N.P. Santo Domingo: Celebración 
de Familia Dominicana en Santa Sabina 

Al igual que en otros lugares de Europa, la Familia 
Dominicana de Roma se reúne para celebrar la Fiesta de 
N.P. Santo Domingo el 24 de mayo. Esto se debe a que el 8 
de agosto, el día de la fiesta litúrgica en el calendario de la 
Iglesia Universal, está en medio del periodo de verano y de 
las vacaciones estudiantiles. El 24 de mayo coincide con la 
memoria de la Translación del cuerpo de nuestro Padre 
Santo Domingo. Este año, miembros de todas las ramas de 
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la Familia Dominicana y amigos de la Orden participaron en la celebración junto a los frailes de la 
Curia General.    

Como es costumbre, un fraile franciscano presidió la 
celebración eucarística en un gesto que recuerda la amistad 
entre nuestros fundadores.  Este año nos acompañó Fray 
Massimo Tedoldi, OFM, Secretario General para las Misiones 
y la Evangelización. Junto a él concelebraron Fray Bruno 
Cadoré, Maestro de la Orden, y Fray Bernardino Prella, 
Vicario para el Convento de Santa Sabina. 

En su homilía sobre el pasaje del texto de Mateo en el que 
Jesús envía a los apóstoles a predicar (Mt 28:18-20), Fray 

Massimo nos recordó nuestra tarea de predicar el Evangelio hasta los confines de la tierra. Esta 
tarea, en este momento en el que la Iglesia nos llama a una Nueva Evangelización, es una invitación 
a encontrar nuevas maneras de vivir y de desarrollar nuestra misión de evangelización. Fray 
Massimo nos invitó a pedir la intercesión de Domingo para poder vivir su carisma y seguir sus 
huellas donde brilla la luz de la verdad.  La celebración eucarística estuvo animada por una coral de 
frailes y hermanas dirigidos por Fray Bruno Clifton.    

Después de la celebración todos los participantes compartieron la cena en el claustro centenario de 
nuestro convento de Santa Sabina dentro de un espíritu de familia, de fraternidad y alegría.   

Igualmente, el Maestro de la Orden expresó las felicitaciones de la Familia Dominicana a Fray 
Michael Anthony Perry, nuevo Ministro General de los Frailes Menores. Fray Michael fue elegido 
para este oficio después de que Su Santidad Francisco nombrara a Fray José Rodríguez Carballo, 
Ministro General precedente, como Arzobispo y Secretario General de la Congregación para 
Institutos de Vida Consagrada y Sociedades de Vida Apostólica. 
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(25 de mayo de 2013) 
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LA SANTIDAD PUESTA A PRUEBA  
La Traslación de Santo Domingo 

Hacía doce años que Domingo había fallecido, y 
sus frailes, centrados en el estudio y la predicación 
que él tanto les inculcó, le habían relegado al 
olvido. Debido a reformas en el convento de San 
Nicolás de Bolonia, la humilde tumba de Domingo 
había quedado a la intemperie, por lo que los 
frailes pidieron permiso al Papa Gregorio IX (ca. 
1170-1241) para poder trasladar sus restos 
mortales a un lugar más digno. Pero el Papa –
antiguo amigo de Domingo– aprovechó este 
percance para reprochar a los frailes su negligencia 

respecto a su fundador y para ordenar el proceso de su canonización, el cual comenzaría con la 
solemne traslación de sus restos a otra tumba. 

En el proceso de canonización se iba a examinar concienzudamente la calidad espiritual de 
Domingo. Cualquier cosa que saliese mal sería vista como un signo negativo y pondría bajo 
sospecha a la Orden por él fundada. Dado que bastantes frailes no habían conocido personalmente a 
Domingo y no les habían hablado mucho de él, tenían algunas dudas sobre su persona. 
De ahí que el relato de este acontecimiento (cf. Libellus 127-129) que nos ha dejado el beato Jordán 
de Sajonia (ca. 1185-1237), nos muestre que los frailes lo vivieron como una gran prueba en la que 
Dios debía mostrar que su fundador, efectivamente, no fue una persona de cualidades normales, 
sino alguien realmente merecedor de ser canonizado. 

Dicha prueba, curiosamente, se centró en el olor de sus restos mortales a la hora de abrir la tumba. 
Debemos tener en cuenta que en aquella época, hace casi ocho siglos, se consideraba que Dios se 
comunicaba asiduamente por medio de la naturaleza. El propio Domingo así lo creía, por eso 
accedió a echar un libro al fuego para dejar que Dios lo sacase de él y así mostrase físicamente la 
verdad (cf. Libellus 24-25). Pues bien, en la traslación de sus restos pasa algo muy parecido: los 
frailes esperan que Dios muestre físicamente la santidad de Domingo por medio de su buen olor. Lo 
normal es que éstos oliesen mal, pero Domingo no era una persona «normal», sino un santo, por eso 
debía oler maravillosamente a santidad. No olvidemos que en el Nuevo Testamento se dice que lo 
demoniaco tiene un fétido olor a azufre (cf. Ap 20,10) y lo divino huele muy bien (cf. 2Co 2,15). 
Así pues, los frailes esperaban impacientes a que se abriese la tumba. Y Domingo no les falló: 
Jordán subraya el magnífico aroma que salió al descubrir sus restos y cómo el perfume se quedaba 
impregnado en las vestiduras. Sólo Dios podía haber hecho algo así. Con ello probaba la gran 
calidad espiritual de Domingo. 

El fundador de una Orden es, en cierto modo, su semilla: su espiritualidad es el germen de la 
espiritualidad de la Orden. Si la semilla es buena, la Orden también es buena y, por tanto, da buenos 
frutos. Por eso la traslación de los restos de Domingo era tan importante, porque estaba en juego el 
fundamento espiritual de toda la Orden. Lógicamente, una vez mostrada su santidad en la traslación, 
el proceso de canonización siguió rápidamente su curso y, lo que es también importante, la Orden se 
tomó muy en serio el rescatar del olvido a su fundador, para que sirviese de ejemplo y referencia 
para sus hijas e hijos espirituales. Los datos que entonces se recopilaron sobre su vida mostraron 
con creces que, efectivamente, Domingo es un gran santo. 
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En conclusión, haciendo memoria de la Traslación de Nuestro Padre Santo Domingo, recordamos 
cómo Dios atestiguó que la semilla de la cual hemos nacido como Orden y como Familia, es una 
semilla de gran calidad espiritual. 

 
  

 Fr. Julián Ramón de Cos Pérez de Camino 
 Convento de San Esteban, Salamanca 

Homenajes a dominicos en la Universidad Nacional de San 
Marcos de Lima 

 
 
 
 
Con motivo del 462º aniversario de la Universidad de San 
Marcos, fundada por los dominicos el 12 de mayo de 1551, han 
tenido lugar una serie de actos en los que han sido protagonistas 
frailes dominicos de ayer y de hoy. 

 Fr. Tomás de San Martín, fundador de la Unversidad 

La comunidad sanmarquina en pleno rindió homenaje a Fray Tomás de San Martín, gestor de la 
creación de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM), que marcó el inicio de la 
historia universitaria del continente, un 12 de mayo de 1551, por Real Cédula firmada por el rey 
Carlos V, en la ciudad de Valladolid, España. 

El Rector, Dr. Pedro Cotillo Zegarra, declaró inaugurada la celebración del 462.º aniversario, en la 
ceremonia realizada el lunes 6 de mayo, en la Plaza que lleva el nombre del fraile dominico, quien 
presentó la solicitud de fundar una universidad o Estudio general en la Ciudad de los Reyes o 
ciudad de Lima. La iniciativa recibió un poderoso respaldo y, tras una feliz gestión, fue creado este 
centro superior de estudios con el nombre de Universidad de Lima, y a partir de 1574 es llamada 
Universidad de San Marcos. 

 Dr. Fray Johan Leuridan Huys, OP, Doctor Honoris por la Universidad de San Marcos  
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Las máximas autoridades, docentes, alumnos y egresados de la Universidad Nacional Mayor de San 
Marcos (UNMSM), cuna del conocimiento humanístico, científico y social del país, conmemoraron 
el viernes 10 de mayo sus 462 años de fundación –12 de mayo de 1551– en una Sesión Solemne, 
desarrollada en la Sala Capitular del Convento de Santo Domingo, considerada la primera sede de la 
UNMSM. 

Durante esta importante actividad, el decano de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, 
Turismo y de Psicología de la Universidad de San Martín de Porres (USMP), Dr.  Fray Johan 
Leuridan Huys, OP fue incorporado al claustro sanmarquino con el grado honorífico de Doctor 
Honoris Causa, debido a su reconocida trayectoria profesional y relevante contribución a la 
gastronomía nacional. 

En su discurso de orden, el periodista Raúl Vargas destacó los logros académicos y profesionales 
del homenajeado, a quien se refirió como un académico de altos valores e investigador riguroso. 

Remarcó que el Dr. Leuridan –grado académico obtenido en Sagrada Teología en la Universidad 
Urbaniana del Vaticano– ha recibido innumerables distinciones como el Premio Mundial 
"Gourmand Cookbook Awards: Mejor editor de libros de gastronomía en el mundo" en el 2005. 

En este acto protocolar también se contó con la presencia de los vicerrectores Académico y de 
Investigación, Dra. Antonia Castro Rodríguez y Dr. Bernardino Ramírez Bautista, así como 
invitados especiales como el rector de la Universidad de San Martín de Porres, Ing. José Antonio 
Chang y el historiador sanmarquino, Dr. Pablo Macera, entre otros. 

Fray Bruno Cadoré en la Asamblea de DSI 
Fr Bruno Cadoré se hizo presente en la VII Asamblea General de 
Dominican Sisters International (DSI), la organización 
internacional que reúne a las diferentes congregaciones de hermanas 
dominicas. Dicha Asamblea se celebra por estos días en Ciampino, 
población ubicada a las afueras de Roma. Junto a Fray Bruno, otros 
frailes de Santa Sabina visitaron también a las hermanas reunidas en 
asamblea.  

 

Primera Parte 

Durante su visita, Fray Bruno dirigió a las hermanas una conferencia sobre el 
tema: “Nueva evangelización y misión dominicana hoy”, retomando la 
temática del pasado Sínodo de Obispos sobre la nueva evangelización y la 
transmisión de la fe.     

En su conferencia, el Maestro recordó los comienzos de la Orden y su 
aprobación por el Papa Honorio III, en la cual el Santo Padre confiaba a 
Domingo y a sus frailes la tarea de evangelizar siguiendo las huellas de los 
apóstoles. En su época, Domingo respondió a nuevas realidades de la sociedad 
y de la Iglesia implementando un nuevo modo de predicar el Evangelio frente 

esos nuevos desafíos. Nuestra tarea hoy es regresar a ese principio fundacional de la Orden. La 
Iglesia nos invita en este nuevo tiempo y en estas nuevas circunstancias a buscar nuevas maneras 
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para proclamar el Evangelio de salvación que 
sigue siendo el mismo. Para responder a los 
desafíos de nuestro tiempo se necesita 
creatividad apostólica. También Fray Bruno 
recordó a las hermanas que lo que nos hace 
Familia (hermanas, frailes, monjas, laicos) es 
nuestra capacidad de amar juntos al mundo. 
Nuestra comunión como Familia se da en la 
Iglesia y para la Iglesia. Por eso, este es un 
tiempo para renovar nuestro llamado a 
evangelizar, a predicar la Buna Noticia de la 
salvación.          

Tras la intervención del Maestro, las hermanas tuvieron la oportunidad de compartir con él y de 
plantearle algunas preguntas. 

Segunda Parte 

Fray Bruno celebró la eucaristía con las 
hermanas y con el grupo de frailes que lo 
acompañaban. Fue una celebración llena de 
melodía, de color y multilingüe. Las 
lecturas y las canciones fueron hechas en 
diferentes idiomas. Las hermanas 
acompañaron la presentación de ofrendas 
con música y bailes africanos.   

En su homilía, Fray Bruno explicó que el 
relato de la Ascensión del Señor llega hasta 
nuestra propia historia. Después de que 
Jesús asciende, los apóstoles salen a 
predicar llenos de la fuerza del Espíritu 
Santo. Ahora es nuestro turno de predicar por medio de nuevos modos a un mundo nuevo.  

Tercera parte 

Después de la celebración eucarística, Fray 
Bruno y los frailes compartieron la comida 
con las hermanas. Fue un compartir festivo 
en ambiente de familia. Allí las hermanas 
tuvieron espacio para compartir con el 
Maestro y los frailes que lo acompañaban.  

La Asamblea de DSI concluirá el próximo 
miércoles 15 de mayo. Para ese momento, 
las hermanas habrán elegido a la nueva 
Coordinadora Internacional en reemplazo 
de Sor Fabiola Velásquez Maya. 
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(13 de mayo de 2013) 

Los dominicos no quieren estar fuera de la creación de un 
nuevo paradigma científico  

Hoy día estamos elaborando un nuevo paradigma 
científico y la orden dominica no quiere quedarse 
fuera de este proceso. No tiene miedo de ser 
estudiada analizando su actuación en el pasado 
desde diferentes perspectivas interrelacionadas, 
concluyó la investigadora Lucrecia Enríquez 
durante la jornada final del primer Congreso 
Internacional de Historia de la Orden de 
Predicadores de América que se realizó desde el 
martes pasado en el Centro Universitario Cultural. 
 
Encargada de hacer la relatoría del encuentro que 

convocó a religiosos e investigadores sociales de centros de estudios de Chile, Estados Unidos, 
Puerto Rico y México, la representante de la Pontificia Universidad de Chile destacó que uno de los 
elementos que motivó el congreso fue exponerse a la crítica universitaria a la evaluación de su 
participación en procesos históricos controvertidos, como la Inquisición, la evangelización, el 
contacto con culturas diferentes, la relación con otras órdenes religiosas, la actuación de miembros 
de la orden en el proceso de independencia de América o su posición durante las dictaduras del 
siglo XX. 
 
Desentrañar el pasado dominico en el continente fue el objetivo histórico común que durante tres 
días reunió a una diversidad de procedencias regionales, temas de interés y formaciones 
académicas, una oportunidad y desafío, porque pocas veces una orden religiosa busca a 
universitarios para que la escudriñen. 
 
El patrimonio cultural, indígenas, los derechos de conquista y evangelización, la forma en que la 
orden dominica se insertó en los procesos políticos, la relación con los estados-nación y los desafíos 
actuales en México y América Latina fueron algunos de los temas que se desarrollaron en 33 mesas 
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de discusión, además de cuatro conferencias magistrales, en el primer congreso que se realiza en el 
800 aniversario de la fundación de la orden dominica y 500 años de la llegada de los primeros 
frailes a América. 
 
Coincide también con una dimensión historiográfica nueva en los estudios americanistas, la que 
paulatinamente se ha ido desarrollando desde hace unos 15 o 20 años, mencionó. 
Desafío cultural y educativo 
¿Debemos plantear una crisis de las órdenes religiosas del siglo XIX?, inquirió Enriquez en el 
escenario del auditorio ubicado a escasos metros de la Universidad Nacional Autónoma de México. 
Señaló que la readecuación de la vida religiosa en un Estado cada vez más laico, a una sociedad 
cada vez más secularizada, redujo la orden, la enclaustró, la concentró en un desafío cultural y 
educativo aún por desentrañar. 
 
Incluso, comentó la crisis educativa actual, de la que se lee cada día en los periódicos y preguntó: 
¿es posible rescatar estrategias pedagógicas del pasado en un mundo en el que lo visual lo domina?, 
cuando vivimos un proceso que propone resolver la falta de la educación con criterios 
empresariales: evaluar, medir, sancionar, dar premios e incentivos económicos. 
 
En la diversidad de temas tratados, donde destacan el abordaje multidisciplinario y el papel de la 
orden dominica en la Colonia, dos fueron las conclusiones: esta orden religiosa, en sus primeras tres 
centurias de presencia en América, desarrolló un profundo contacto con el mundo indígena y se 
debilitó en el siglo XIX, posteriormente, en el XX se planteó como una recuperación. La segunda es 
que en algunos lugares del continente la huella dominica en la historia regional, a través de 
devociones y tradiciones, es aún visible. 
 
Estos puntos demuestran que la orden estuvo vinculada a la realidad histórica que le tocó vivir, 
inserta, relacionada y comprometida con la sociedad y la cultura en la que se desarrolló, afirmó en 
la actividad previa a la clausura del congreso, a modo de despedida, donde fray David Orique, de 
Estados Unidos, agradeció la hospitalidad mexicana, que incluyó abrazos y tacos. Además de que se 
anunció la realización del próximo congreso en Colombia. 

Por: Alondra Flores 
 
Periódico La Jornada 
Sábado 27 de abril de 2013, p. 4 

México: Encuentro de Justicias y Paz de la Familia 
Dominicana 

 

En México,  del 26 al 28 de abril, realizamos nuestro XVII 
Encuentro de Justicia y Paz de la Familia Dominicana; con 
el tema general “Construyendo la esperanza en tiempos de 
desesperanza”. 
 
En dicho encuentro contamos con la presencia de 
hermanas religiosas de vida activa, Dominicas de la 
Doctrina Cristiana, (anfitrionas del encuentro), Dominicas 
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de Santo Tomás de Aquino, Dominicas de la Presentación, Dominicas de la Inmaculada, Dominicas 
del Santo Rosario, Monjas Dominicas; Laicos Dominicos, Laicos asociados a alguna congregación, 
y los Jóvenes Dominicos. 

Además estuvieron como expositores: Fray Jorge Rafael quien impartió la ponencia “La 
predicación dominicana en tiempos de desesperanza”. 

“Es importante intervenir de manera urgente en la construcción de la esperanza, ya que la muerte 
(asesinatos), la desigualdad, incomprensión y la pobreza generan la desesperanza. Santo Domingo 
predicó la esperanza, el amor de Dios y su misericordia hacia los pobres”, dijo. 

Por otra parte la hermana Fidencia Luna, laica asociada de las Hermanas del Verbo Encarnado, 
presentó ante la asamblea un análisis de la realidad en México; con el título “Construir la esperanza, 
misión profética de la familia Dominicana”. 

Ella habló sobre los Movimientos sociales en México; el Estado y los derechos humanos; la pérdida 
de referentes morales en la política del país; y el Pacto por México que resulta Inviable, construido 
a espaldas de la sociedad y que aún se queda distante de las verdaderas necesidades del pueblo. 

Una intervención más y bastante enriquecedora fue la de Ana Elena Barrios, una joven del 
movimiento MJD (Movimiento Juvenil Dominicano), que se ha destacado por tener un espíritu 
altruista y verdaderamente dominicano; ya que es la compasión quien la mueve a actuar al igual que 
nuestro padre Santo Domingo. 

Ella trabaja con los migrantes del Sur de México y  los centroamericanos que pretenden llegar a los 
Estados Unidos; una meta difícil que emprenden pero que, con la ayuda de nuestros hermanos y 
hermanas, les es más llevadera. 

Ana Elena dijo: “La esperanza es un camino, no una meta”; aun así vemos que aunque no 
lleguemos a la meta, la esperanza siempre existirá. Y para fundamentar esta frase  uno de los datos 
que nos compartió fue el siguiente: Alrededor de 400,000 migrantes centroamericanos en tránsito 
cada año por México solo el 10% llega a Estados Unidos, para cumplir su “sueño americano”. 

Una de las intervenciones bastante aclamada en el encuentro fue la de Monseñor Raúl Vera López 
OP, nuestro gran hermano que siempre está pronto para apoyarnos en los proyectos de la Comisión. 
 
Durante su ponencia Fray Raúl nos motivaba a seguir luchando por el bien de los más pobres y 
desamparados; haciendo hincapié en aquellos que no son escuchados e invitándonos a ser voz de los 
que no tienen voz. 

Fray Raúl nos motivó a plantearnos retos en la predicación y obra de nuestro Padre Santo Domingo: 
Reconocer la dignidad humana y sus derechos su defensa y promoción de los mismos; la 
recuperación de la naturaleza para sustentar la vida en todas sus dimensiones; y la dimensión ética 
en el orden político, económico y religioso. 

Premio de Derechos Humanos Don Sergio Méndez Arceo 

Por otra parte, la Comisión de Justicia y Paz en México se hace partícipe en la entrega del Premio 
de Derechos Humanos Don Sergio Méndez Arceo. Este año participamos proponiendo a Fray 
Tomás González. 
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Se trata de un fraile franciscano que administra un albergue para migrantes en el Estado de Tabasco 
y a la organización de Las Patronas, un grupo de mujeres de Veracruz que dan comida a los 
migrantes que viajan en el tren rumbo a Estados Unidos. El otorgamiento del premio fue 
precisamente para este grupo de mujeres que trabajan en bien de los más necesitados en nuestros 
tiempos. 
 
Adjunto aquí mismo un par de links que permiten ver los videos del trabajo de estas mujeres 
guerreras.  

http://www.youtube.com/watch?v=0B0krV986I0 
http://www.youtube.com/watch?v=qQLFJGp9AMo 
 
Nos sentimos honrados que mujeres que vienen de un sector, muchas veces marginado, entreguen 
su vida a aquellos que quizás se ven reflejados en ellas, en su humildad, servicio, amor y deseos de 
salir adelante. 

Por: Hermana Migdalia  Pérez 

(10 de mayo de 2013) 

 

PRIMERA REUNIÓN DEL NUEVO EQUIPO DE CIDALC 
Del sábado 27 al martes 30 de abril de 2013, el 
nuevo Equipo de CIDALC tuvo su primera 
reunión en la Casa San Pedro Mártir de Cataño, 
Puerto Rico. Presididos por Fr. Javier Pose, O.P., 
Socio del Maestro para América Latina y El 
Caribe, los hermanos pasaron jornadas muy 
dinámicas de trabajo, oración y celebración 
comunitaria, así como de fraternidad y descanso. 

Buscando conocerse mejor entre los nuevos, así 
como logrando el traspaso de labores del saliente 
Equipo, los hermanos comenzaron este primer 
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encuentro analizando desde la realidad de nuestra región la Relatio de fr. Bruno Cadoré, O.P., 
Maestro de la Orden, al Capítulo General de Trogir.  También se atendieron asuntos como la 
edición, publicación y distribución de las Actas de la XVII Asamblea General de CIDALC en 
Amecameca, así como la realización de las peticiones que allí se hicieron; la renovación del portal 
electrónico (hasta ahora, http://cidalc.op.org/cidalc/); la agenda de actividades en la región para el 
trienio; y la gestión del Fondo de Solidaridad, entre otros. 

La reunión tuvo como característica la calurosa acogida tanto de la comunidad San Pedro Mártir en 
Cataño, como de la Parroquia Nuestra Señora del Carmen.  Cataño es un pequeño municipio costero 
de Puerto Rico de 3.2 km² con aproximadamente 30.000 habitantes. Del otro lado de la bahía queda 
la isleta donde se ubica la ciudad amurallada del Viejo San Juan a la cual se puede llegar por viaje 
en lancha.  Los frailes dominicos de la Provincia de los Países Bajos llegaron a Cataño en 1905. 
Actualmente los frailes viven y trabajan en medio de la realidad socioeconómica y cultural típica de 
los pueblos portuarios.  Además de los frailes, las Hermanas Dominicas de la Santa Cruz 
(Amityville) llevan muchísimos años acompañando a este pueblo.  En las inmediaciones de la 
parroquia, se haya un Santuario a San Martín de Porres, el primero en Puerto Rico, erigido en 1952, 
aún antes de la canonización del santo limeño. 

La sede de la próxima reunión del Equipo de CIDALC en diciembre 2013 será El Seybo, República 
Dominicana.  

San Vicente Ferrer: Predicador de los misterios de Cristo 
El predicador de la misericordia y de la compasión divina y el hombre apóstol muy preocupado por la 
salvación de las almas  

 

La enseñanza y el mensaje sobre los misterios de 
Jesús Cristo, están siempre en la predicación del 
santo dominico valenciano. Recordemos aquí lo 
que escribe uno de sus más eminentes 
especialistas, Adolfo Robles Sierra: 

“El misterio de Cristo, a través de su vida, pasión y 
muerte, es el centro de la predicación de san 
Vicente Ferrer en que (o en cuya presentación) se 
combinan leyendas hagiográficas pero recogidas 
por los medievales y muy presentes en el pueblo 
con una fuerte visión teológica del misterio 
(cristiano) en la mejor línea tomista” 

Diríamos en un lenguaje de hoy más directo y moderno, que en la misa que celebramos, en la 
eucaristía está presente toda la vida de la persona de Jesús Cristo. Está presente el mismo Jesús de 
Nazaret, que pasó haciendo el bien, predicando y curando, que sufrió y padeció muerte de cruz y 
que resucitó. O sea que ahí en la celebración del memorial de Cristo está presente el Evangelio de 
Jesús y el Jesús del Evangelio. 

‘El misterio de Cristo y el misterio eucarístico están en el centro de la predicación vicentina’. 
Podemos afirmar, evidentemente, que estamos ante una viva y práctica enseñanza cristológica, 
teológica y espiritual de san Vicente Ferrer. Y esta afirmación está por encima de otras 



25 
 

apreciaciones, y de otros calificativos que se le aplican tradicionalmente, como ‘predicador y 
profeta de reforma y penitencia’, o ‘el predicador escatológico con un lenguaje apocalíptico’, o el 
predicador del ‘Temed a Dios y dadle a Él todo honor’ o ‘El ángel del Apocalipsis’ O ‘el predicador 
del juicio final y del fin del mundo’ O el ‘apóstol itinerante de la Europa mediterránea’ San Vicente, 
que sufre en carne propia las consecuencias del Cisma cristiano de Occidente, es antes que todo 
esto, el apóstol de Jesús Cristo y el celebrante devoto de la eucaristía. Y por ser predicador de Jesús 
Cristo y de la eucaristía es todo lo demás. Según esto pensamos que habría que matizar todos los 
conocidos calificativos que le atribuimos justamente a nuestro santo dominico valenciano. 

El predicador incansable e itinerante por la Europa mediterránea, ya 
se le aprecia, y se le percibe y se le valoriza en algunos de sus 
primeros hagiógrafos, como el predicador de la misericordia y de la 
compasión divina y el hombre apóstol muy preocupado por la 
salvación de las almas. El es ‘el que quiere ser útil a las almas de sus 
prójimos’ 

El santo valenciano parte, como hemos dicho, de la bondad de la 
gente, ‘Bona Gent’. Así saludará siempre al auditorio y les invitará 
siempre: ‘Torneu a Deu i veniu a Crist’ Predicador de Cristo Jesús 
por su valía, arrojo y talante como pastor, místico, profeta, político y 
sobre todo, por ser el maestro de la vida espiritual, perfil que va 
enmarcado dentro de su inmensa actividad misionera y apostólica, 
que bebe y contempla todos los días celebrando la misa solemne. Lo 
que predica, primero lo celebra y lo practica. 

El mismo san Vicente da testimonio personal de que celebraba la 
misa solemne cantada todos los días. Dice cuando escribe el 17 de 

diciembre de 1403, al Maestro de Orden: “Con mucha frecuencia he tenido que predicar dos veces 
al día y, en ocasiones, hasta tres veces y además celebrar solemnemente la misa cantada” Existen 
muchos testimonios de que así sucedía y acontecía, en todas aquellas regiones misionadas por el 
predicador de Jesucristo. Por donde pasaba iba impregnando a las gentes, pueblos, villas y ciudades 
de las huellas de concordia unidad y de paz La energía espiritual le venía al santo, porque celebraba 
misa cantada solemne todos los días antes de predicar. 

 Fr. Juan Mengual Moll 
 Real Convento de Predicadores, Valencia 

(7 de mayo de 2013) 

Asamblea General de la Familia Dominicana de Brasil  
 

La Familia Dominicana de Brasil se reunió en San Roque para 
celebrar su IV Asamblea General durante los días 26 al 28 de 
abril de 2013. La Asamblea contó con la participación de 73 
delegados de todo el país incluyendo frailes, hermanas de 
diferentes congregaciones (entre ellas una nueva 
congregación brasileña: las Hermanas Dominicas de Santa 
Rosa de Lima), laicos de las diferentes fraternidades, jóvenes 
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del MJD y miembros de Justicia y Paz. También participó en ella Monseñor Walter Ebejor, O.P., 
Obispo emérito de  União da Vitoria (PR). 

La Asamblea fue una oportunidad para reflexionar juntos sobre nuestra vida y misión comunes 
como dominicos. En la primera conferencia que estuvo a cargo de Fray Mariano Foralosso se 
retomó el tema de este año para la preparación al Jubileo de la Orden: “María: Contemplación y 
Predicación de la Palabra”. A continuación, un miembro de cada rama de la Familia Dominicana 
habló sobre la contemplación y la predicación desde su propia forma de vida dominicana.     

El segundo día estuvo dedicado a compartir 
experiencias de vida y de misión a partir de la actividad 
de las diferentes ramas de la Familia Dominicana 
durante los últimos cinco años. Este compartir estuvo 
acompañado de una amplia documentación y de 
material fotográfico. Al final del día, los participantes 
visitaron a las monjas del Monasterio de Cristo Rey. 
Allí el Prior Provincial de la Provincia de Brasil, Fray 
Edmilson de Oliveira, presidió la celebración 
eucarística. La jornada terminó con un compartir en el 

claustro del monasterio. 

El domingo la reflexión estuvo centrada en el futuro, en la búsqueda de caminos para crecer en la 
vida común, para fortalecer las formas de colaboración que ya existen y para generar modos de 
trabajo más eficaces especialmente en la promoción de vocaciones, la formación y la misión 
apostólica. Aunque fueron días de reflexión intensa, la Asamblea estuvo enmarcada en un ambiente 
festivo, lleno de alegría y entusiasmo. Para finalizar, los participantes compartieron un momento 
espiritual animado por las hermanas de vida apostólica.     

(Mayo 6, 2013) 

Fr. Jorge Rafael Díaz Núñez , nuevo Prior Provincial de la 
Provincia de Santiago, México  

 

En el marco del Capítulo Provincial de la 
Provincia de Santiago, México; el jueves 23 de 
mayo fue elegido Prior Provincial Fr. Jorge 
Rafael Díaz Núñez OP, para lo que será su 
segundo período en este servicio. 

Fr Jorge Rafael es hijo de la Provincia de 
Santiago de México. Natural de México DF, hizo 
su primera profesión en la Orden en 1983 y le 
ordenaron presbítero en 1991. Obtuvo una 
Licenciatura en Teología de la Universidad de 
Friburgo (Suiza). Luego de ser misionero en San 
Cristóbal de las Casas en Chiapas, fue Provincial 
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de México por primera vez de 2001 a 2005. 

Actualmente se desempeñaba como Maestro de Estudiantes de Teología y profesor del Instituto de 
Formación Teológica Intercongregacional de México (IFTIM). Este año comenzó su segundo 
período consecutivo como Promotor de Formación y Vida Intelectual de CIDALC. 

(24 de mayo de 2013) 

Unidos en oración por el Capitulo General de Trogir 
 

Estamos a dos meses del comienzo del 
Capitulo General de Trogir. El Capitulo 
tendrá lugar entre el 22 de julio y el 8 de 
agosto, en la ciudad de Trogir, Croacia. 

Los preparativos comenzaron del 
momento en que se dio a conocer la 
convocatoria hecha por el Maestro de la 
Orden. La Provincia de Croacia, como 
provincia anfitriona, bajo la coordinación 
de Fray Mihael Tolj, Secretario General 
del Capítulo, ha venido trabajando en 
estrecha colaboración con una comisión 
dentro de la Curia General, liderada por 
Fray Wojciech Delik, Socio del Maestro 
para Europa Central y Oriental.   

En este momento, el equipo de preparación del Capitulo está confirmando los nombres de los 
delegados de las diferentes provincias y traduciendo toda la documentación en los tres idiomas 
oficiales de la Orden. En Trogir, los frailes están adelantando la preparación del evento a nivel 
logístico.    

Queremos recordar a todos la invitación hecha por el 
Maestro de la Orden para que nos unamos en oración 
pidiendo por el buen desarrollo de este Capítulo. El 
Maestro pidió de modo especial a los miembros de la 
Familia Dominicana que oren por el Capitulo durante la 
Liturgia de las Horas y en la celebración de la Eucaristía. 
Que la intercesión de nuestros santos dominicos nos 
acompañe en esta etapa de preparación del Capítulo.    

(17 de mayo de 2013) 
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DOMINICAN SISTERS INTERNATIONAL ELIGIO SU 
NUEVA COORDINADORA INTERNACIONAL 

 

El día jueves, 14 de mayo del 2013, las Prioras de 
DSI eligieron a la Hna. Marie Therese Clement 
OP como nueva Coordinadora Internacional, 
2013-2019. Ella sucederá a la Hna. María Fabiola 
Velásquez Maya OP, quien ha apenas terminado 
su servicio con el  DSI durante el período 2007-
2013. 

Sor Marie Therese es  miembro de las Misioneras 
Dominicas de Nuestra Señora de Delivrande.  La 
Casa Madre de su Congregación esta  en Francia, 
Sr. Marie Therese es  de procedencia  de Santa 
Lucía (Caribe), donde ha estado  trabajando y 
residiendo, mientras se desempeñaba como 

Consejera  General para su Congregación. 

La Hna.  María Teresa realizó  su profesión perpetua de los votos en 1992. Ella trae una gran 
cantidad de dones personales y competencias profesionales para desempeñar el rol de Coordinadora 
Internacional. 

La Asamblea DSI agradece a la Hna. Marie Thérèse y a su Congregación por su generosa donación 
al servicio de las Hermanas Dominicas Apostólicas del mundo y para toda la Familia Dominicana. 

 NUEVAS CONSEJERAS 

La VII Asamblea General de Dominican Sisters International (DSI) eligió también a las nuevas 
cinco Consejeras Continentales que colaborarán estrechamente con la Hna. Marie Therese:  

Nilsen Else-Brit OP (Europa) 
Rose Marie Riley OP (América del Norte) quien fue re-electa 
Faustina Jimoh OP ( Africa) 
Viviana Sisack OP (América Latina y el Caribe) 
Tran Thi Sam Marie Constance OP (Asia Pacifico). 

(15 de mayo de 2013) 
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El Consejo Europeo de Laicos Dominicos se reúne con el 
Maestro de la Orden 

El laicado dominicano, organizado en 
diferentes fraternidades, es parte de la 
Familia Dominicana. Los laicos comparten 
la misión de la Orden desde su modo de 
vida propio, en sus familias y lugares de 
trabajo. Por medio de la promesa de vivir 
la Regla aprobada por el maestro de la 
Orden, los miembros de las fraternidades 
son agregados a la Orden. “Los laicos 
tienen la vocación de irradiar la presencia 
de Cristo en medio de los pueblos para que 
el mensaje divino de la salvación sea 
conocido y aceptado por la humanidad.” 
(Regla de las Fraternidades Laicales de 
Santo Domingo)  

Los miembros del Consejo Europeo de 
Laicos Dominicos tuvieron su encuentro anual en Santa Sabina durante los días 10 al 12 de mayo. 
En esta ocasión participaron: Klaus Bornewasser (Alemania), José Muñoz (España), Leny de 
Beemer (Holanda), Ruth Anne Henderson (Italia), Eva Zodurova (Eslovaquia), Jean-Michel y Miho 
Solente (Francia). También participó en este encuentro el Promotor General para el Laicado, Fray 
David Kammler. El Consejo tuvo la oportunidad de analizar los principales desafíos y planes para el 
futuro.  

Un punto importante dentro de la agenda del encuentro fue la reunión con Fray Bruno Cadoré, 
Maestro de la Orden, para compartir y reflexionar algunos temas comunes a la vida de toda la 
Orden en la actualidad.   

 

(14 de mayo de 2013) 
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CALENDARIO DEL MAESTRO: 
1-2: Encuentro con las monjas españolas en Caleruega 
3-4: Reunión con los rectores y los priores de instituciones directamente bajo el MO
6 - 22: Visita canónica a la provincia de Australia 
23 - 26: Visita canónica a la vicaría General de Chile 
27 - 29: Visita canónica a Paraguay y Uruguay 
30 Junio - 9  de Julio: Visita canónica a la Provincia de Argentina 

  

 

  

 

 

 


